

Un falso Príncipe francés es objeto de una persecución judicial por bigamia

Los departamentos policíacos de Nueva York, Boston y New Britain, Connecticut, hallábase atareados dando caza al pseudo-príncipe Louis Henri de Chanreaux de Bussigny de Bourbon, que en realidad no es sino Harold Schwarm, vive en el No. 64 de Prospect Street, en New Britain, donde su *ilustre* hijo fue en un tiempo obrero de una fábrica, lavaplatos y sirviente de un boliche.

Persigúese al 'príncipe' de Bourbon, por existir en contra suya una prosaica acusación de bigamia.

El supuesto noble desapareció repentinamente de la habitación amueblada que ocupaba en la casa No. 320 oeste de la calle 96, en compañía de su joven esposa, que se dice es la cuarta en la línea de 'princesas' que ha exhibido "su alteza" en diferentes sitios.

Asegúrase que Schwarm se encuentra todavía en Nueva York. Un amigo suyo lo vio caminando con aire verdaderamente principesco a lo largo de la quinta avenida.

La primera esposa del 'príncipe' fue miss Ethel Abetz, de New Britain. El matrimonio tuvo efecto hace seis años, pero a poco de haberse celebrado, la pareja se divorció, alegando Mrs. Schwarm que su esposo la maltrataba y no la mantenía.

La segunda esposa fue Miss Catherine Lynn, de Roxbury, Massachusetts. A ésta presentóse el "pretendiente al trono de Francia" como el Dr. Hen-

ry Van Buren, del estado mayor ruso. Después de hacerla el amor por corto tiempo, la indujo a casarse con él y la boda se llevó a cabo en el templo Tremont, de Boston. La joven, que en la actualidad se encuentra en New Britain, declara que al casarse, su esposo la regaló un hermoso solitario que le quitó después. La luna de miel duró muy poco. El falso doctor Van Buren apareció un día con otra mujer llamada Ana Peterson, que trabajaba como enfermera en un hospital de Taunton.

La enfermera fue abandonada por la actual "princesa".

Schwarm fue hace tiempo cocinero del hospital Metropolitano, de Blackwell's Island, pero no agradándole el nombre de 'cocinero', a pesar de que sólo ganaba cien dólares mensuales, tomó un "secretario" en su servicio y se dió asimismo el título de 'doctor'.

Allí en el hospital fue donde el cocinero conoció a su cuarta esposa. Antes de casarse se llamaba Miss Lillian Wilkerson, pero pareciendo el apellido demasiado vulgar al 'doctor' le aconsejó que lo cambiara por otro y, en consecuencia, al efectuarse el casamiento, la joven dijo que se llamaba Lillian Van de Vere.

Indicase que el 'príncipe', al terminar sus labores en el hospital, salía a pasear, luciendo un smoking, camisa blanca almidonada, polainas blancas, monóculo y bastón.

El Ex-Kaiser siente renuevos juveniles!

Hinton emprende su vuelo Continental

Una fuerza de destroyers es enviada a Smirna, para proteger vidas y propiedades

(AEROGRAMAS DE ANOCHE)

El ex-Kaiser corteja a la Princesa Reuss

Londres, 5.—La novia del ex-Kaiser es la Princesa Reuss, de 44 años de edad, según un informe del corresponsal del "Daily Mail" en Berlín.

Hughes llega a Río Janeiro

Río Janeiro, 5.—El vapor "Pan-American", conduciendo a bordo al Secretario Hughes, llegó hoy a este puerto.

La evacuación de Siberia

Tokio, 5.—La evacuación japonesa de Siberia comenzó ayer, embarcándose gran contingente de tropas.

Se envían destroyers americanos a proteger a Smirna

Washington, 5.—A petición del Departamento de Estado, el Secretario Interino de Marina Roosevelt, ordenó hoy al Almirante Bristol, Alto Comisario en Constantinopla, que envíe una fuerza de destroyers a Smirna, a proteger vidas y propiedades, con motivo de la derrota griega.

Suecia contra la prohibición

Estocolmo, 5.—El escrutinio completo en el reciente plebiscito acerca de la ley seca, muestra un resultado de 930.655 votos contra la prohibición y 811.053 en favor de ella.

El Presidente Hardin nombra sucesor del Magistrado Clark

Washington, 5.—El Presidente ha nominado al ex-Senador George Sutreland para sustituir al Magistrado Clark, quien renunció.

Hinton reanuda su vuelo al Brasil

Cayo Hueso, 5.—El Teniente Walter Hinton, quien ha emprendido nuevamente su vuelo a Sur América, partió a mediodía con dirección a Cuba.

Los ingleses protegen Smirna

Londres, 5.—Los barcos de guerra ingleses recibieron órdenes de marchar a Smirna, a proteger las vidas y las propiedades.

El gran Certamen Escolar del 15

Entre los números más llamativos figurará la exhibición de mosaicos, bloques, gradas, lavabos y tinas de doña Adela de Jiménez.

También participarán las fábricas 'La Mejor' de los señores Campos y 'La Navarra', que mandarían sus productos.

La Escuela de Aplicación que con tan especial celo regenta la señorita Vitalia Madrigal, dará una sorpresa al público con varios trabajos industriales.

Todos los salones se iluminarán convenientemente, lo mismo que los corredores y la Empresa del Tranvía se dispone a hacer la respectiva instalación.

Don Ricardo Dorado Odio y Cia., don Gabriel Vargas, D. Miguel Martín, El Sol, don Benigno González y don R. Matoros concurrirán con café tostado y molido.

Astorga Hermanos preparan un magnífico cuadro para exhibir sus cigarrillos y sus productos farmacéuticos.

Iniciativas populares

Los diarios de la capital, y algunos capitalistas, han estado haciendo campaña en el sentido de ayudar al Gobierno a solventar su situación aflictiva, pero es el caso de que mientras se pregonan tan patrióticas doctrinas, por otro lado, esos mismos capitalistas, burjan la ley y consiguientemente agravan la situación del Erario, toda vez que, prestando su dinero al Gobierno, encuentran modo de evadir su contribución del 6 por ciento, y asimismo el pago de patente municipal que corresponde a los prestamistas.

Está bien ser patriota pero no tanto, y me parece que el Estado se crearía una nueva y vigorosa renta obligando a esos prestamistas tan benévolos a acatar las respectivas leyes de contribución.

UN OBSERVADOR

Las últimas noticias de la tarde las verá en este diario

El geólogo desaparecido

Se ha averiguado que el geólogo alemán que trabajaba en Canjel se marchó del país. Su esposa, una maestra nicoyana que actualmente se encuentra en esta capital, pudo determinar aquella circunstancia. La misteriosa huida de aquel profesional tiene intrigados a los

accionistas de la Compañía de Hidrocarburos. Háblase de una fuerte suma de dinero recibida por aquel señor para que abandonara los trabajos que ejecutaba en Canjel en busca de petróleo. Se investiga sobre el particular.

NOVENARIO

Invitamos a todos nuestros familiares y amigos a los actos fúnebres que se celebrarán mañana 7 de los corrientes en el Santuario Nacional de Los Angeles por el alma de nuestro querido padr y abuelo

MANUEL VEG MORALES

Misa a las 8 horas. Vía-crucis a las 13 horas (1 p. m.) y rosario a las 18 horas y 30 (6 y media p. m.)
Quedaremos eternamente agradecidos.

PBRO. ABEL CASTILLO VEGA Y FAMILIA

Cartago, setiembre 6 de 1922.

Mercado de valores

Firmas	
Dólares al	440
Libras	3.93
SIN DEMANDA	
Franco	1.72
Pesetas	3.43
Marcos	0.0010
Florines	39
Liras	98

Al cerrar la edición supimos que los dólares han sufrido una considerable baja, pues llegaron a cotizarse hasta al 4.37. Es mucha la oferta y poca la demanda. Espérase que baje más aún.

Valores del Estado

Bonos de Conversión con el 15 por ciento de descuento.
Bonos de la Revolución al 3.90.
Pagarés, Gobierno, vencidos, al 35 por ciento de descuento.
Pagarés del Gobierno, no vencidos, al 40 por ciento.
Giros del Gobierno al 35 por ciento de descuento.

Falleció en Liberia la Sra. del Lic. don Francisco Faerron

Al cerrar la edición recibimos la penosa noticia de que ha fallecido anoche en la ciudad de Liberia la señora esposa del Lic. don Francisco Faerron, apreciable dama guatemalteca que casó hace pocos años con el señor Faerron y vino a radicarse entre nosotros, donde tuvo muchas amistades y simpatías.

Desde hacía algunos días se encontraba de gravedad la señora de Faerron. Fue llamado de Puntarenas el doctor don Sergio Fallas, para atenderla, pero todos los esfuerzos resultaron inútiles.

LA NOTICIA siente profundamente esta desgracia y envía su sentida condolencia al señor Faerron y a todos los demás miembros de la familia doliente.

SE COMPRAN
TRAPOS VIEJOS
PERO LIMPIOS

Los avances de la revolución en Honduras

Las noticias se consideran oficiales, pues fueron recibidas por la Legación de España

Según noticia recibida anoche, la revolución de Honduras, encabezada por el general Francisco Martínez Funes, ha tomado las importantes ciudades de Yoro y Juticalpa, la primera capital del departamento del mismo nombre y la segunda capital del departamento de Olancho.

Otra tropa revolucionaria avanza hacia la ciudad de Yucarán.

Estos progresos revolucionarios son alarmantes para el gobierno del general López Gutiérrez, pues por su importancia parecen ponerlo en peligro.

La noticia se tiene en esta capital como exacta, pues fue recibida anteanoche por el señor Ministro de España, en un cablegrama cifrado. Segura-

mente la Legación de España lo facilitó a algunos periódicos y éstos lo publicaron como de su servicio particular.

Pero esa es la noticia que ha llegado: el cablegrama para la Legación de España.

Muerte trágica

En Río Peje murió trágicamente el moreno Jhon Walter, de 20 años de edad. El fue a pescar con dinamita en compañía de un pariente suyo. Preparó la bomba, prendió la mecha y la arrojó al agua en parte no profunda. Como pasaban algunos minutos y la bomba no explotaba el moreno se sumergió para sacarla y utilizarla de nuevo en momentos en que el explosivo estallara; el buzo y pescador pereció reventado.

-- Día a Día --

CARTA SEMANAL DE LONDRES

Las noticias que se reciben de Irlanda siguen siendo buenas. El Gobierno Provisional tiene firmes las riendas, domina la situación eficazmente y cuenta con la buena voluntad de la gran masa de la población. Las partidas de rebeldes que siguen todavía sin desbandar continúan su desesperada táctica de guerrilla, y van ganándose más y más impopularidad. Están tan persuadidos como cualquiera de haber perdido la partida y sin embargo continúan sus ataques; siguen prendiendo fuego a las viviendas y casas de labranza y exigiendo la entrega de víveres con lo que se atraen cada vez mayor número de enemigos. No cabe duda de que tendrá que pasar todavía bastante tiempo hasta que en Irlanda reinen el orden y la civilización porque hay muchos fanáticos y muchos revólveres fácilmente escondidos, para que se encuentre uno tranquilo del todo. Sin embargo, Irlanda se va purgando del crimen político por los mismos irlandeses; irlandeses que son además extremadamente competentes.

El partido liberal inglés declaró hace ya mucho tiempo ser éste el único método efectivo de atajar la rebelión irlandesa; y si bien es cierto, que aquí en Inglaterra se abrigan serias dudas, hace algunos meses, sobre el acierto del gobierno británico en haber puesto su confianza en Collins y Griffith, el tiempo parece ir vindicando ampliamente esta medida.

El plan del Gobierno británico respecto a Irlanda comprendía dos períodos importantes de la regeneración de este país. El primero (que se acerca ya) atañe a la restauración del orden en la Irlanda Meridional, llevada a cabo por un gobierno irlandés que tuviera el apoyo de la opinión pública irlandesa; el segundo período, que necesariamente ha de haberse esperado, se refiere al establecimiento de un acuerdo práctico entre Irlanda meridional y septentrional, que pudiese conducir, con el tiempo, según se espera, a una Irlanda unida bajo un solo gobierno y purgada de la ponzoña de la intolerancia de raza y religión. El logro de esta aspiración ha de ser confiado necesariamente a los mismos irlandeses. Sólo podrá conseguirse con mucho tacto y con el gustoso consentimiento de todos los interesados. Así lo comprenden también Collins y Griffith (1). El

desatino de Valera consistió en creer que a Irlanda septentrional se la podía forzar a la unión con la Irlanda meridional.

Lo mismo en Francia que en los demás países se dicen tantas cosas sobre el intrincado problema de las deudas internacionales, que conviene tener presente cómo se ha legado a este estado de cosas. Antes de que América entrase a tomar parte en la guerra, hallábase muy dispuesta a prestar dinero a los Aliados, con tal que se la ofreciesen buenas garantías. No tenía inconveniente en dar a Inglaterra todo lo que necesitase, pero la estabilidad financiera de otros aliados era menos satisfactoria. Así que la Gran Bretaña, contribuyendo no en poco a la causa de los Aliados, pidió a América el dinero para prestarlo ella a su vez a los Aliados, haciéndose así responsable directamente a América, mientras que los Aliados quedaban responsables a Inglaterra. La Gran Bretaña está ahora pagando interés a América por el dinero que gustosamente adelantó a estos otros Aliados, de los cuales no ha recibido, ni pidió nunca un penique de interés. En ambos lados del Canal se está discutiendo extensamente la posibilidad de que Inglaterra renuncie sus derechos a la gran deuda de Francia a ella, y por nuestra parte no deseamos sino extender nuestra generosidad hasta donde lo permitan las circunstancias. Pero hay que recordar siempre que los súbditos británicos están pagando contribuciones que traspasan el límite de la posibilidad y que están muy por encima de las que se pagan en cualquier otro país del mundo. La política adoptada por la Gran Bretaña, que consiste en pagar gastos con el producto de sus ingresos, ha sido en realidad la causa esencial del sano estado actual de sus finanzas; pero por esto mismo se hace tan difícil renunciar a fondos de tanta importancia como son las deudas de sus aliados. No dejaría de ser muy natural que se inclinase uno a adoptar un quid pro quo, como por ejemplo que Francia prestase gustosa adherencia a la norma de conducta adoptada por Inglaterra con respecto a la rehabilitación continental de Europa, unida a una actitud más sincera y menos sentimental o vindicativa (como quiera llamarse) sobre las reparaciones.

(1)—El lector advertirá que esta carta fue escrita antes de la muerte de los dos notables cabecillas irlandeses.

DURO CON LOS LECHEROS

Con los de mala fe, se entiende, y no con aquellos que desoyendo las malévolas conveniencias del siglo, que ha llegado a suplantarlo todo, aun venden leche inalterada.

Decimos esto porque ayer la Agencia Principal de Policía Municipal, del lado Norte de la ciudad, con un celo que mucho la enaltece, castigó con el máximo que señala la ley a cuatro escrupulosos lecheros que vendían el precioso líquido alterado con agua y desnatillado.

Creemos que la prensa debe secundar los esfuerzos de la Agencia Principal, prestándole toda clase de apoyo, y estando nosotros en esa situación, a fin de conjurar en lo posible el peligro que ofrecen esos lecheros, publicaremos a grandes títulos los nombres de esos infractores de la ley, a efecto de que el público tome nota de ellos y se abstenga de comprarles leche, en lo sucesivo.

¡Ojo lecheros!

El por qué de los empeños del Sr. Soley

El Subsecretario de Hacienda, encargado interinamente de la Secretaría, ha declarado privadamente que no podría llegar a un arreglo definitivo en la contratación del empréstito sin antes quedar establecida la Caja de Conversión, que será el control para evitar por aquella circunstancia un fuerte descenso en el cambio, que sería altamente perjudicial a los intereses generales del país. Advierte que su empeño no sería tan enérgico y activo en aquel sentido, si no tuviese la esperanza fundada de que la Caja de Conversión será establecida con el capital necesario a fin de que responda amplia-

mente a las necesidades para que será fundada.

Esto quiere decir que el señor Subsecretario tiene ya algunas seguridades de llevar a efecto aquella combinación financiera con banqueros norteamericanos, pues, de lo contrario no tendrían explicación sus gestiones y empeños por establecer aquel mecanismo financiero cuyo buen funcionamiento depende de la cuantía del capital que se ponga en juego para controlar el tipo de cambio. A banqueros experimentados hemos oído decir nosotros que si el Ejecutivo logra realizar aquel proyecto, desaparecerá inmediatamente el comercio de especulación de cambios.

W. R. GRACE & Co.

CASAS EN TODOS LOS CENTROS COMERCIALES DEL MUNDO
SAN FRANCISCO — NEW ORLEANS — NEW YORK — LONDON

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS
BANQUEROS

SAN JOSE DE COSTA RICA
APARTADO 1076 — PASAJE CENTRAL — TELEFONO 769

CAFE

ADELANTAMOS SOBRE CONSIGNACIONES DE CAFE,
Y COMPRAMOS CUALQUIER CANTIDAD DE
CLASES DE EXPORTACION

SIRVASE ENVIARNOS MUESTRAS
Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, Etc.

ESTAMOS EN POSICION VENTAJOSA PARA ATENDER
A SUS CONSIGNACIONES, O COMPRAR SUS PRODUCTOS AQUI

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización
en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores
toda clase de facilidades para la importación
de cualquier artículo

AGENCIA DE W. R. GRACE & CO.

Impresiones del Padre Zavaleta

Tuvimos ayer el placer de cambiar impresiones con el presbítero Zavaleta, Cura de Santa Ana, y grande y apreciado amigo nuestro.

Merced a gracia divina, — dice, — ha llovido en abundancia en los últimos días y se han salvado las cosechas de arroz de aquella región. La de maíz quedó perdida por la sequía, pero, en cambio, los labriegos esperan recoger una abundante cosecha de frijoles, de lo que hacen extensas siembras.

Preguntamos al señor Zavaleta qué se hablaba de política

por aquellos pueblos, contes- tando: ni una palabra; las gentes permanecen completamente despreocupadas de esas cosas; más aun, no gustan de que se les hable siquiera de ellas. Para la campaña próxima yo preveo un gran abstencionismo en los pueblos, pues aun los elementos más inquietos y quisquillosos en política, permanecen absolutamente retraídos. Y aun más, predicán el abstencionismo. Esto es muy raro y significativo.

El Padre Zavaleta regresó ayer mismo a Santa Ana.

Lo que ocurre en Cahuita

Vuelven a salir gases

De nuevo han surgido los gases petrolíficos en el taladro de la Costa Rica Oil Co. en Cahuita.

Este interesante informe nos lo suministra persona seria que radica en Limón y que visitó aquel paraje últimamente.

La broca diamantina perfora a una profundidad de cuatro mil pies o más y va rompiendo capas de duras pizarras indicadoras de la proximidad de los lagos de petróleo.

Listas están las tapas metálicas para cubrir el cañón de acero al primer brote de petróleo y señalado el campo donde han de construirse inmediatamente los grandes tanques de hierro para conservar el preciado líquido.

Los geólogos de la Compañía — agrega nuestro informante — están perfectamente convencidos de la existencia del petróleo en aquella zona; ahora lo que falta es saber si éste se produce en cantidad comercial, que de no, el pozo será abandonado para abrir nuevos hasta dar con los grandes lagos de aceite.

Qué habrá de Agente Financiero?

Oficialmente el Ejecutivo ignora si ya embarcó en Nueva York el Agente financiero de los banqueros americanos que han hecho oferta para la contratación del empréstito.

De estos asuntos el Secretario de Finanzas apenas tiene ligeras informaciones extra-oficiales, porque las cosas no han pasado de simples conversaciones por correspondencia.

En consecuencia, aun no pasa de idealidad amable el proyecto de empréstito. Y tan es así, que el Ejecutivo continúa en su política financiera de menor cuantía, sin que haya

vuelto en nada ni para nada a referirse al gran negocio, esto es, lo del empréstito.

Un termómetro indicador de las cosas: los banqueros establecidos en esta capital. Ellos consideran muy difícil que el Gobierno logre hacer el préstamo de los cuatro millones de dólares en la forma y condiciones que pretende.

Algo muy significativo: el gerente de un banco de una agencia bancaria vendió ayer un pagaré del Gobierno — vencido — con un descuento del 32 por ciento; el pagaré era de \$ 22,000.00

Curación radical del

— PALUDISMO — por "LA VITRICINE"

LA VITRICINE cura para siempre el paludismo, resultado que la Quinina jamás ha producido
Se toma con agua dulce y cada enfermo la puede preparar por sí solo

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
PRECIO: \$ 6-00 EL TRATAMIENTO

DEPOSITO GENERAL PARA CENTRO AMERICA:
INDUSTRIA FRANCESA

(50 varas al Sur del Hotel Washington)
APARTADO 479 — TEL. 173 — SAN JOSE, C. R.

Match en La Uruca

El viernes, a las 11 horas, se jugará una partida de football entre los teams "Porvenir Uruca" y "Union Sport Sto. Domingo". Es de esperarse que la partida resultará interesante, pues jugarán dos teams bien entrenados. Actuará de árbitro: don Joaquín Campos.

Ofrecemos nuestros servicios

para Bautizos Bailes Banquetes y toda clase de fiestas sociales

Somos antiguos salones de las mejores cantinas las mejores cantinas de esta ciudad

Avisar a LA FERIA a MAURILIO TENORIO y MARCO A. ROMAN

Busque La Noticia de mañana

Nacimiento

Al estimable hogar de don Lisimaco Guevara y su señora esposa, ha legado un precioso heredero. Así nos lo comunican de Limón, lugar de su residencia.

Damos por este medio las más calurosas felicitaciones a los venturosos papás.

Dulce EL POAS

Puro - Higiénico - Económico
De venta en "LA MARINA"
Eduardo Castro Saborío
— LA MARINA —

Protesta del Gremio de Albañiles

El Gremio de albañiles en su última sesión acordó dirigir una carta abierta al Gobierno pidiéndole la limitación en la exportación de ladrillos de construcción fabricados en el país, por cuanto el número de fábricas de ese producto es muy limitado, y por lo mismo esa exportación produce escasez en plaza. Y deja paralizadas muchas obras y como consecuencia a un gran número de trabajadores sin ocupación.

Esto nos comunica el Secretario del Gremio de albañiles don Abel Cambroner.

ORTIZ

— JOYERO CHIC —



Intimidades de Tórtola Valencia

Por Isidro de las Cagigas



que en el recogimiento de las paredes negras se exaltan como una vidriera con los rayos del sol. A un lado una mesita pequeña, ochavada, cuajada de incrustaciones y de metales, sostiene una bola de cobre de la que escapan sutísimos hilos azules de mirra y áloe; los viejos perfumes bíblicos que ponen en toda la habitación un olor fuerte, al mismo tiempo que deluyen los objetos en los misterios de su bruma azulina. Contra las paredes, sillas altas y de formas caprichosas salpican la rudeza del tono escarlata de sus lacas chinas y en un ángulo, el ángulo más alejado de esta puerta que abrió nuestra imprudencia, un Bhuda sedante da la nota grave de su bronce en el que resaltan los marfiles incrustados en sus ojos. Este Bhuda familiar, cruzadas las rodillas y las manos enlazadas es uno de los amores de Tórtola. Si nuestro atrevimiento nos lleva hasta cruzar la alcoba, los veremos cargados de collares, de zarcillos, de pulseras, de ajorcas, de sortijas. Son éstas otras tantas ofrendas que le trae su dueña. Cada vez que acaba un viaje, o cada vez que la suerte le sonríe, lo engalana con alguna nueva joya. Y el viejo dios, lleno de serenidad en su semblante, parece satisfecho con estos obsequios de la artista, a la que ríe con la quietud de su rictus de bronce. Al otro lado hay una mesa tocador, que sería por sí sola para satisfacer la curiosidad del lector más curioso.

Los frascos labrados, los tarros cubiertos de misteriosos arabescos, las cajitas de esmalte, todos los objetos que brillan en las "korsis", en los veladores y en las rinconeras contienen alguna panacea para el rostro o para el cuerpo. Los altos jarrones de cristal guardan las aguas de rosa, de jazmín, de azahar; los pomos minúsculos encierran aromas de Persia y de Arabia, almizcles lujuriosos y violentos, ámbares embriagadores, violetas vaporosas, sándalos calmantes, los vasos tallados, que lucen cual inmensos topacios, están llenos de aceites de Bagdad; en las tacitas de porcelana traslúcidas se hallan los colirios, los ungüentos, las pomadas, las cremas de jabones de Tiro y de la India; dentro de las bomboneras transparentes se ven los polvos de mil matices, los carmines del las mejillas, las rosas de los senos, las aleñas de los párpados, los hennés del cabello.

Y esto no es todo. ¿Véis unos pañuelos blancos que parecen vulgares limpiadientes? Son astutas preciosas de un arbusto de Babilonia, que sirven para perfumar el aliento. ¿Véis unas pastillas grises en una bandeja de cobre? Los que las venden en los zocos lejanos aseguran que sirven para dar a los besos un sabor diabólico. ¿Véis unas botellitas de resina verdosa? Son cápsulas de goma de Ceos para dar un matiz de coral a las encías. Pero aún hay más. Hay pasta para epilar el cuerpo entero, que debe estar siempre limpio de toda sombra capilar, como la de las Venus insexuadas; hay esmaltes para las plantas de los pies; hay, en fin, ocultas, muy ocultas, sustancias secretas para inspirar pasiones y de las que Tórtola ríe, pero que guarda con esmero y aun suele usar infuida acaso de las viejas supersticiones.

Esta es la alcoba a donde esta mujer maravillosa se retira para descansar de sus andanzas por países enamorados de su arte. Yo creo lector curioso, que he sabido complacer tu anhelo de conocer algo íntimo y desconocido.

Yo sé que el público gusta gratamente del pecado de lo íntimo. La narración, cuando entra en el dominio de lo privado, adquiere una gustosa picardía y yo quiero abrirlo a las páginas de este número, consagrado a Tórtola Valencia, contando al lector muy en secreto y muy al oído, algo íntimo de esta artista maravillosa.

Yo sé también que hasta este público, ávido de estas intimidades, han llegado muchos secretillos de esta mujer, y la historia real del príncipe indio, que se suicidó en Londres, y el relato de aquellos collares de perlas que resucitó su carne, se han mezclado, entre leyendas y cuentecillos en un ambiente oriental que choca rudamente con nuestra vida europea.

Pero a estos lectores, ávidos de cosas secretas, verdaderos buscadores de lo ignorado y de lo desconocido reservo un relato acaso más interesante que las historias de amores; el relato de la vida privada, íntima, de la artista suprema, cuyo poder evocador no ha sido superado por nadie.

Y aquí es donde comienza lo extraño, lo paradójico, lo que gustará al lector como manjar raro. La vida privada e íntima de Tórtola Valencia es igual, absolutamente igual a la que ella evoca en el escenario. ¿No es esto algo paradójico? Generalmente los que se llaman artistas sienten un cierto cansancio por su profesión y apenas pueden sustraerse de ella cuando cambian en absoluto sus hábitos y sus costumbres. Tórtola por el contrario. En el silencio de la intimidad de su hogar goza con evocar, aun más profundamente, ese ambiente de exotismo con que aparece en la escena.

Su casa en Londres tiene, en el laberinto de sus habitaciones pequeñas y misteriosas, un ambiente tan especial y tan marcado, que aprenderíamos cuál es su arte con sólo recorrerlas. Y como yo veo al lector deseoso de hacer este recorrido, quiero complacerle en su curiosidad y empujo la puerta última de un corredor alumbrado solamente por las llamas lividas de un pebetero alzado en el trípode de bronce.

Empujamos la puerta y se recibe una oleada inexplicable de sensaciones. En nuestra imprudencia hemos empujado la puerta de una alcoba; sin atrevernos a entrar miramos con ojos deslumbrados. Es una alcoba no muy grande, cuadrada, alta de techos; sus paredes están revestidas de paños negros: son unos tafetanes indios, en los que manos maravillosas bordaron con hilo de oro las figuras semi divinas de las apsaras, las celestes bayaderas de India que se pierden en las sombras como un hechizo alucinante. El suelo de la alcoba aparece también cubierto bajo pieles negras de osos: las pieles que pisan los pies desnudos de su dueña y que al hundirse apagan todo ruido sobrecogiendo con su silencio.

Haciendo el centro de la alcoba aparece el lecho. Es un lecho bajito, ancho, mullido; sobre él, con una policromía deslumbrante se amontonan collares, telas, brocados,

Periodistas al agua

Con perdón de Simplicio Penaranda, que es quien tiene a pasarle su desgracia por ignorar que de un tiempo a esta parte las fieras terrestres no hacen ruido sino gorgoritos con las escamas, y en cambio son ahora los peces los que mugen, balan, gruñen y rugen, nos adelantamos a advertirles el peligro y a invitarlos a pasar todos los días a la oficina del simpático colega para cerciorarse de si los animales que se pretende cazar o pescar se encuentran en tierra o en pedazo de tocino en la punta, y

pasarle su desgracia por ignorar que de un tiempo a esta parte las fieras terrestres no hacen ruido sino gorgoritos con las escamas, y en cambio son ahora los peces los que mugen, balan, gruñen y rugen, nos adelantamos a advertirles el peligro y a invitarlos a pasar todos los días a la oficina del simpático colega para cerciorarse de si los animales que se pretende cazar o pescar se encuentran en tierra o en pedazo de tocino en la punta, y

HIERRO PARA TECHOS
PAPEL "SULFIT" EN BULTOS
de 4000 pliegos a ₡ 16-00 el bulto
— LA GRANJA —
Apartado No. 256 — — — Teléfono No. 777

PARA ESE DOLOR DE CABEZA

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



Los sucesos políticos de Guatemala

Personalidades de Alvaro Teyo y Felipe Solares

De Nicaragua informan: "En el Gabinete liberal de Guatemala se han presentado dificultades; De ahí la caída de los Ministros Felipe Solares y Alvarado Teyo. Ha habido hondas contrariedades entre los hombres del Gobierno, agravando, por lo tanto, la situación del mismo".

Solares ocupaba el Ministerio de Hacienda. Es una medianía intelectual y ocupaba una posición secundaria en la casa comercial de Lenquentin, de donde salió para ocupar aquella alta posición oficial, de la que estaba grandemente encariñado. Nunca figuró en política ni méritos especiales po-

see para el desempeño del elevado cargo a que se le elevó.

Alvarado Teyo era un simple maestro de escuela, que de la noche a la mañana surgió sin saberse cómo ni cuándo; ocupaba la Cartera de Gobernación. También estaba enamorado del puesto; no obstante hubo de dimitirlo por escrúpulos de conciencia. A última hora él negóse a colaborar con Ubico y Orellana en semejante régimen de terror. Esta circunstancia indica a qué estado de violencias han llegado las cosas políticas en Guatemala.

La Valenciana

CALIXTO MADRIGAL

CORBATAS SEDA a ₡ 2-50

TRASLADO de la Tienda de Modas y Camisería "PARIS"

a la Avenida Central, en la Antigua Joyería Ortiz, entre el Royal Bank y Sauma.

Tiene el gusto de comunicarlo a su distinguida clientela y al público en general, para el 1o. de setiembre, su propietario

JOSE CARREMIAS.

Nota política

Censuras a la oposición

A la cortés invitación que el Ejecutivo hiciera a los señores diputados para participar en los debates del Gabinete con motivo del reconocimiento o rechazo del Pacto del Tacoma, no asistieron los representantes desafectos a la política nacional, circunstancia que ha sido muy comentada en los círculos capitalinos, pues no era de suponer que tratándose de cuestión tan delicada como aquella, la diputación opositora negase su contingente al Ejecutivo.

Por lo que se ve, cada día se distancian más y más aquellos poderes y es ya una idealidad amable esperar que ellos puedan aproximarse y entenderse; es la opinión la que insiste en aquella política de completa intolerancia que tanto perjudica a los intereses de la Nación, por que el Ejecutivo en más de una ocasión ha pretendido buscar la armonía y buenos entendimientos con la diputación que le adversa, sin resultado satisfactorio.

Situación desesperante de costarricenses en el exterior

Varios costarricenses que radican en la Habana hanse dirigido al Gobierno solicitando se les repatrie por estar pasando allí las de Caín.

No ya por patriotismo, siquiera por humanidad deberíase hacer algo por ocurrir en auxilio de aquellos compatriotas víctimas de la pobreza y acaso del hambre.

En estos días regresó al país procedente de Cuba, don Juan Fernández Morúa y nos informa que, en la Habana, especialmente para las clases trabajadoras, la situación es desesperante; que falta trabajo y que las gentes abundan víctimas de la mayor miseria; que a excepción de las Sucursales del Royal Bank y National City Bank, todas las instituciones bancarias están en dificultades, lo que ha traído por consecuencia un malestar financiero tan general en la isla, que la situación es verdaderamente aguda.

Insistimos en que el Gobierno debe hacer el sacrificio por socorrer a los costarricenses que en Cuba se encuentran en desgracia y que son varios.

Investigaciones de los Agentes de Aseguros

Los Agentes de Compañías de Seguros se interesan por averiguar si son posibles los incendios a causa de conexiones eléctricas y al efecto, han celebrado algunas conferencias con altos empleados de las Compañías suministradoras del alumbrado y fuerza motriz en esta capital y prácticamente hanse convencido de que solamente en circunstancias muy excepcionales pueden presentarse aquellos casos, esto es, cuando las chispas eléctricas alcancen alguna sustancia o líquido fácilmente inflamable. Toda conexión eléctrica está defendida por varios fusibles, de manera que al menor contacto de dos alambres fúndense aquellos y queda

cortada la comunicación eléctrica. Tenemos entendido que esos agentes de seguros han hecho atinadas observaciones a algunos señores diputados para que, ahora que el Congreso va a conocer del proyecto de Ejecutivo para una nueva ley de seguros, se tomen providencias de seguridad contra incendios, disponiendo entre otras cosas, que no será válida ninguna póliza sin el informe favorable del Inspector Municipal de encontrarse en perfecto estado las instalaciones eléctricas de los edificios que se deseen asegurar.

La idea nos parece oportuna y conveniente.

Sin don Máximo no se puede ir a ninguna parte

Un republicano histórico, íntimo del ex-candidato de aquel partido, Lic. Fernández, hace estas declaraciones:

"Puedo asegurar que el viejo leader del republicanismo, señor Fernández, no interpondrá en la campaña electoral; puedo asegurar también que el partido no podría ser jamás reorganizado sin la cooperación del señor Fernández; y no me equivoco al asegurar que por aquella circunstancia, una gran mayoría de los afiliados a aquella extinta agrupación, no concurrirán a las urnas electorales. El fuerte del partido republicano estaba en el elemento de las clases populares,

especialmente en las de los artesanos y los directores de esos grupos predicen por todas partes el abstencionismo y sus prédicas son oídas y atendidas, razón de más que confirma mi anterior afirmación. No existe en los pueblos ningún interés por la campaña ni las gentes se preocupan en lo mínimo por la política; así, pues, en mi concepto ha de repetirse en las próximas elecciones el fenómeno popular de frialdad y desprecio que observamos en las últimas de diputados. De lo que deduzco que con un pequeño esfuerzo el Gobierno hará triunfar al candidato de sus simpatías.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES Sabe a VERBA BUENA BOTICA ORIENTAL

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders & Fyffes Limited, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLUA de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el CALAMARES que saldrá de Limón el día 29 de julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San Jose.

G. P. CHITTENDEN.

Administrador.

San Jose, junio 22 de 1922.

De la Grecia inmortal llegan radiantes de amor a desposarse

Ofrecemos hoy a nuestros lectores una comidilla grata, que seguramente habrá de hacerles la boca agua, y frucir maliciosamente el ceño.

El vapor correo griego "Rey Alejandro" llegó hace poco a New York procedente de Pireus, llevando 125 doncellas de Atenas y de otros lugares de Grecia, que van a contraer matrimonio con griegos americanizados.

Los griegos con quienes esas viajeras van a contraer matrimonio las enamoraron viendo solamente sus retratos. Por medio del correo mantuvieron relaciones con ellas y al fin les dieron palabra de casamiento, por lo que han ido a celebrar sus nupcias en Nueva York.

Ya en otras ocasiones han venido otras "novias por re-

trato", pero siempre en segunda clase o en las bodegas—nos dicen de New York—en tanto que de las novias referidas, 80 llegaron en primera clase y todas formaron línea en la barandilla del buque, luciendo sus trajes y su belleza, lo cual hizo prorrumpir en aplausos a los jóvenes que las esperaban en el muelle.

Cinco representantes de la "Travels Aid Society" fueron al encuentro de las jóvenes griegas, a las que recibieron en el muelle y se hicieron cargo de ellas. Todas traían dinero y casi todas son hermosas y las que no lo son tienen mucha gracia. Traen papeles, cartas y fotografías masculinas para demostrar que han venido únicamente con fines matrimoniales.

REMATE EN LA ADUANA

El jueves próximo 7 de setiembre, a las 9 a. m., remataré en la Aduana Principal un barril de vino en regular estado, por cuenta de la Agencia del Lloyd's. El remate será sin base, y el rematario satisfará los derechos de Aduana y el flete correspondiente.

San José, 4 de setiembre de 1922.

JORGE SAUREZ F.

Corredor Jurado

Actitud del Jefe del Civilismo

Sabemos de buena fuente que en los últimos días ha sido muy visitado el señor Yglesias por gamonales de ciudades, villas y pueblos en solicitud de órdenes para proceder a la organización del civilismo en sus respectivas localidades, a lo que el señor Yglesias se ha opuesto manifestando a sus partidarios que aun es prematuro proceder en aquel sentido y que, por mucho tiempo más, no hay que pensar en esas cosas. Don Rafael ruega a sus amigos que de política le habien que permanezcan quietecitos y tranquilos hasta que llegue el momento de emprender los trabajos electorales. Es nutrida la correspondencia que el Jefe del civilismo recibe de todas las localidades de la República en aquel sentido y el mismo sermón es el que contesta a sus partidarios, suplicándoles mesura y ecuanimidad en los procedimientos.

De las voces de aliento y esperanzas que el señor Yglesias expide a sus amigos y simpatizadores políticos se desprende, que el viejo luchador está dispuesto a intervenir directamente y activamente en la próxima campaña electoral.

EL ASERRADERO EL LABERINTO
y el depósito de maderas EL COYOLAR
Depósito: tel. 539 — Aserradero tel. 1254

combinados, ofrecen a sus clientes mejores servicios — GRAN REBAJA DE PRECIOS
STRUCK & ALVARADO

Los Gnomos Excelente servicio en Café, Té y Chocolate

SERVICIO DE CANTINA ESMERADO

— En confites y tosteles, la más fina y variada calidad —
Lugar de cita de la sociedad.

FERMIN BERNARDAS.

Sostiénese firme el puente

Comunican telegráficamente de El Roble:

Dos grandes avenidas han cubierto el río Barranca; las aguas han cubierto el puente ferroviario de madera, el que no ha sufrido ninguna clase de daños; las aguas subieron sobre el puente por lo menos un metro y los troncos de árboles

pasaronle encima sin ocasionarle perjuicios. Las locomotoras de gran peso no pasan por el puente, medida que se ha adoptado por prudencia. Hay material acumulado para refaccionar inmediatamente el puente en caso que de él puedan perderse algunos tramos. Lluve torrencialmente en esta zona.

COMERCIANTES'

GRAN LIQUIDACION

A precios muy bajos en el almacén

R. MADRIGAL E HIJOS

— VAYA HOY MISMO —

STROLLERS

15 CIGARRILLOS POR 60 CENTIMOS

— PRUEBELOS —

Piza e Hijos.

LA FIDELIDAD

Un despacho de Berlín anunció el compromiso matrimonial de Félix Wiengartner.

Para quienes creían conocer al director famoso, conocimiento que se basaba en el trato personal, corto pero activo que se le deparó, la viudez debía ser para él, una catástrofe espiritual.

Más he aquí que surge Miss Berta Kalisk, actriz judío-polaca, de mucha belleza a lo que parece, y el maestro cae seducido. Hay un antecedente: Miss Berta Kalisk se presentó en esa ciudad en febrero de 1919, con una obra titulada "The Riddle Woman" ("Una enigmática Mujer"), en la que hacía un sorprendente estudio de una encantadora mujer. Al presentarse "se apoderó fulminantemente del público de Nueva

York", según referencias de un crítico. Si tal pudo contra la titánica metrópoli, ¿qué de extraño que ganase el corazón de Weingartner en el poquísimo tiempo que corrió entre su viudez y su nuevo compromiso?

Una esposa—cuenta un apólogo chino—juró sobre el cadáver de su marido a quien adoraba, no volver a casarse hasta que se secara la tierra de su tumba. Al siguiente día alguien sorprendió a la cuidada, apresurando con el aire de su cuaprichoso abanico, la desecación de la tierra recién removida...

Es que la vida es la vida ¡qué diablos!

Y que nos perdone Pero Grullo.

Imprenta "La Tribuna"

ANTES DE COMPRAR

SOMBREROS

PALMAS - COPONES y los famosos PERUANOS
Consulte nuestros precios
ALMACEN SASSO

Apartado 186 — Teléfono 121

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

TEATROS PREFERIDOS

AMERICA

Jueves 7 de Sbre.

El Fango y

Las Estrellas

Italia Almirante Manzini.

Luneta — \$ 1-00 — Butaca

VARIEDADES

Miércoles 6 de setiembre

Armas al Hombro

— por —

CHARLES CHAPLIN

Luneta — \$ 1-00 — Butaca

TREBOL

Miércoles 6 de setiembre

Final de CABIRIA

Luneta 0-25. Galería 0-10

APOLO (Cartago)

Jueves 7 de setiembre

— por —

Armas al Hombro

— por —

VIERNES: GRAN CONCIERTO

— por —

Melico Salazar

Atentado

contra

Orellana

Pasajeros llegados de Puerto Barrios informan de un atentado contra el Presidente Orellana del que resultó ileso el tirano guatemalteco.

Fueron dos jóvenes estudiantes los que atacaron a Orellana. Los informantes no tienen más detalles del suceso ocurrido el día 28 del mes próximo pasado. Ellos dicen que obtuvieron la noticia en aquel puerto guatemalteco por un rumor que circulaba con insistencia, y suministran el informe con las reservas del caso.

Dulce EL POAS

\$ 0-15 EL KILO

Por estar empacado libre de todo contacto en LA MARINA

DR. ODIO DE GRANDA

ha trasladado su Despacho a la casa de doña María Luisa v. de Casorla, contiguo a la casa de Agencias y Comisiones de don Ernesto Ortiz.

— HORAS DE CONSULTA —

De 10.30 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m.

TELEFONO No. 857.

SAN JOSE.

Quien toma una vez toma siempre

TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

Cumplió el Gobierno

Ayer terminó de pagar el Gobierno a los empleados públicos. Para hacer frente a esas atenciones presupuestivas el Secretario de Finanzas hubo de ocurrir a préstamos, porque las rentas no alcanzaron para hacer frente a aquellas atenciones de pago. Este mes también será pésimo en aquel sentido por lo debido de las importaciones. Mejorará la situación en noviembre y diciembre.

Está tostado

Por qué?

Para impregnarle el delicioso aroma "BURLEY."



EMBARQUES DE AZUCAR

Embarcarse para Inglaterra grandes cargamentos de azúcar. Lindo Brothers exportarán en estos días seis mil quintales y la casa Niehaus otros tantos. Para nuestros azúcares el mercado inglés ofrece mejores ventajas comerciales que el americano y de ahí las constantes exportaciones del artículo para Inglaterra.

OFICINA DE AGRIMENSURA
QUIERE MEDIR SUS TERRENOS?
QUIERE PRACTICAR SU DESLINDE?
QUIERE REGAR SUS TIERRAS?
Diríjase a JOSE AMADOR U.
(Oficina del Lic. Marciano Acosta)